
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
MARTES 5 DE AGOSTO DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

 

 
POLÍTICA 
Jesús Garduño Salazar presidente del Tribunal Superior de Justicia, explicó que luego de que la sala electoral 
emita su resolución en cuanto al caso Armando Rivera Castillejos a finales de este mes, tanto el ex alcalde 
como el PAN tendrán hasta que termine el presente año para interponer sus inconformidades ante el tribunal 
federal. (EL) 
 
No se están condicionando los apoyos del Programa de Acción Comunitaria, PAC, aseguró el diputado Rafael 
Puga Tovar, quien negó que sea una forma de operar de su partido. Isaac Jiménez reconoció que en cualquier 
partido hay personas que no se apegan a las reglas éticas y morales.  (MR) 
 
Con aproximadamente 200 centros de votación y un costo en publicidad cercano a los 60 mil pesos, se llevará a 
cabo este 24 de agosto la consulta ciudadana referente a la reforma energética, indicó Horlando Caballero 
Núñez dirigente estatal del PRD. (EL) 
 
LEGISLATURA 
El periodo de inactividad que hay dentro de la legislatura no detiene el trabajo que se realiza al interior del 
poder legislativo, ya que los diputados tienen el cargo los 365 días del año, aseguró el diputado Jaime 
Escobedo Rodríguez, presidente de la mesa directiva del poder legislativo. (EL) 
 
Cabeza. Como parte del trabajo de la legislatura sobre las adecuaciones a las leyes secundarias, el diputado 
Isaac Jiménez destacó que en caso de ser aprobada la iniciativa de ley para la creación de la Secretaría de 
desarrollo social en el Estado, ésta entraría en vigor hasta el segundo semestre del 2009. (MR) 
 
Cabeza. Para enfocar los esfuerzos de las políticas públicas que beneficien a la sociedad, se analiza en el 
congreso la creación de la Secretaría de Desarrollo Social o Desarrollo Humano, aseguró el diputado Isaac 
Jiménez Herrera, presidente de la comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL) 
 
SECCIONES 
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Juan José Arreola y Tere Garay comentan que hace 11 años se integró un comité para administrar el pozo 
de la Piedad; a los 4 años hubo problemas por la falta de pago; después el PRI trató de disolver el comité. 
Posteriormente se involucró Convergencia y nada se logró. Los inconformes, según la presidencia de El marqués 
son deudores. En el 2007, por falta de mantenimiento, empieza a fallar el pozo y se vienen los problemas. ¿Será 
cierto lo que dice la autoridad de El Marqués? Dicen estar dispuestos al diálogo, pero con los habitantes, no con 
Antorcha campesina. Los habitantes deben buscarse un representante pues sabemos lo mañosas que son 
algunas autoridades; que se salga antorcha, pero tengan a alguien que los asesore legalmente. Los métodos de 
plantón de Antorcha, no sirven para nada, no funcionan; lo que funciona es el diálogo. La gente de la Piedad 
debía recolectar firmas y nombrar un representante que pudiera ser Jerónimo Gurrola o quien sea. De lado de 
la presidencia deben armar una mesa de diálogo. El conflicto al parecer está en el comité que encabeza 
Roberto Hernández Barrón y que nadie ha podido quitar… Comenta que Edmundo Guajardo Treviño dice 
que aprendió a ser servicial con la gente; afirma que no buscará ninguna posición en el 2009…  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Querétaro no cuenta con la infraestructura técnica ni humana, para aprovechar en el corto plazo el 
asentamiento de empresas del sector aeroespacial, aseguró el presidente del consejo empresarial mexicano de 
comercio exterior y tecnología, capítulo Querétaro, Ricardo Zaldumbide Ceseña. (MR) 
 
Cabeza. Tras señalar que el sector comercial vive en estos momentos su peor crisis, el presidente de la FUC, J. 
Merced Aguilar Trejo, señaló que la situación económica del país no se presta para andar imponiendo nuevos 
impuestos. Al hablar sobre el impuesto a depósitos en efectivo, destacó que lo importante debe ser solucionar la 
situación del sector para evitar que se pierdan fuentes de empleo. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Durante este periodo vacacional la USEBEQ ya presentó una denuncia ante el ministerio público por 
daños a la escuela Ricardo Flores Magón, informó el coordinador operativo Raymundo Gómez Ramírez. 
Destacó que en periodos vacacionales, las autoridades erogan entre 30 y 50 mil pesos por los daños que causa 
el vandalismo en las instituciones educativas. (MR) 
 
Investigadores de la UAQ iniciaron el desarrollo de proyectos de innovación tecnológica con Petróleos Mexicanos 
y la CONAGUA, informó el director de la facultad de Ingeniería Gilberto Herrera. (EL) 
 
Cabeza. A partir de septiembre, la UVM festejará su vigésimo aniversario, informó Silvia Rivera Damián, 
rectora de la región centro, quien destacó que dentro de los festejos se reconocerá el apoyo de las autoridades 
educativas. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Se manifestó ayer un grupo de alrededor de 150 habitantes de La Piedad para reiterar su exigencia de que el 
pozo de agua sea devuelto a la comunidad, Afirma la representante Yesenia Valdés, que seguirán con 
diferentes acciones hasta lograr la devolución del pozo. (MR) 
 
Cabeza. Aproximadamente 250 manifestantes que dijeron pertenecer a la comunidad de la Piedad se 
manifestaron frente a Palacio municipal de El Marqués para pedir solución al problema del pozo en aquella 
comunidad. (EL) 
 
Cabeza. Yesenia Álvarez representante legal de la comunidad acompañada de 5 vecinos, dialogaron con el 
secretario particular de Gobierno Alejandro Escobedo, sin embargo no se llegó a ningún acuerdo. (EL) 
 
La Presidencia municipal de El Marqués, mediante comunicado, señala que ya se han establecido contacto con 
habitantes de la Piedad, para que todos tengan agua, independientemente de quién administre el pozo. Apunta 
que los inconformes son deudores de agua desde hace 6 años y no han dejado de recibir el servicio; agrega que 
han dejado de pagar a la CFE por la energía eléctrica y no dan mantenimiento al pozo, lo que provoca fallas en 
el suministro de agua. (MR) 
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Cabeza. El problema que se suscita actualmente en el pozo de la comunidad de la Piedad en el municipio de El 
Marqués con el grupo Antorcha Campesina, es más que nada un asunto político y no social, dijo el diputado 
panista Rafael Puga Tovar. (EL) 
 
El dirigente del PAN no está obligado a demostrar nada en cuanto a que el PRI esté detrás de antorcha 
campesina, pues en la propia página de esta organización señalan su filiación priísta, afirmó el diputado Rafael 
Puga Tovar. (MR) 
 
Antorcha campesina niega mediante comunicado, estar subsidiada por el PRI. Dicen que no generan conflictos 
sociales ni buscan desestabilizar. Afirman que nunca han recibido un quinto del PRI. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 500 sacerdotes y 2 mil integrantes de las diferentes congregaciones religiosas en la 
entidad, asistirán a la celebración del 25 aniversario de la ordenación episcopal del Obispo Mario de Gasperín, 
informó Saúl Ragoitia, presidente de la comisión diocesana de la comunicación, quien destacó que cerca de 35 
mil boletos fueron repartidos en las parroquias, para que sean obsequiados a los feligreses que asisten el 
próximo viernes al Estadio Corregidora. (MR) 
 
Cabeza. La Iglesia no acepta el uso del condón por lo que se invita a la juventud a promover una educación de 
la sexualidad, lo cual es fundamental en este tema, aseguró Saúl Ragoitia presidente de la Comisión 
Diocesana de la Pastoral de la Comunicación. (EL) 
 
El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Adolfo Ortega Osorio, comunicó que en las 
revisiones de identificación que se han realizado al azar en diferentes antros de la ciudad, el 100% son mayores 
de edad. (EL) 
 
Visión ciudadana. Arturo Muñoz, presidente del colegio de economistas, considera que la seguridad en 
Querétaro comparada con el DF es adecuada. Considera que hay buena coordinación entre gobierno del Estado 
y el municipio de Querétaro, pero no se ve con otros municipios. (MR) 
 
Quejas: En el condominio Parque La Gloria se quejan de que cuando fue el alcalde dejaron todo muy bien pero 
hoy ya está todo lleno de graffiti. 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En la administración capitalina no hay nepotismo, aseguró la secretaria particular del presidente 
municipal, Manuel González Valle, Beatriz Marmolejo Rojas, quien aseguró que el empleado de la delegación 
Felipe Carrillo Puerto, Benjamín Rojas, fue contratado por el gobierno de Armando Rivera Castillejos y 
ratificado por el ayuntamiento actual. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión superior a los 5 mdp el gobierno municipal de Querétaro entregó 272 armas a 
elementos de la  Secretaría de Seguridad Pública. El Edil Manuel González Valle aseguró que a nivel nacional 
se vive una situación difícil en materia de seguridad, por lo que es necesario fortalecer el esquema de 
prevención y el delito. (MR) 
 
El presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle hizo entrega de 242 armas a la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, con una inversión de 4 millones 98 mil pesos, que dijo, son parte de los recursos 
destinados a salvaguardar la integridad física de los queretanos, ante la difícil situación que reconoció vive 
nuestro país. (EL) 
 
Jorge Luis Alarcón, secretario de Gobierno del municipio, dijo que entre más pasan las horas se va 
confirmando que el supuesto hombre que cayó en el bordo Benito Juárez fue sólo una mala broma, sin embargo 
aseguró que se seguirá en su búsqueda aún por 4 días más con el apoyo de 3 elementos de protección civil por 
turno. (EL) 
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Cabeza. Hay altas posibilidades que el aviso que se registró la semana pasada sobre la caída de una persona en 
el dren de Peñuelas haya sido una falsas alarma, indicó el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis 
Alarcón Neve, quien destacó que la búsqueda del cuerpo seguirá 4 días más. (MR) 
 
Las presas y bordos de Huimilpan están vertiendo 4.5 metros cúbicos por segundo de agua en la presa de El 
Batán. Ante ello, el director de protección civil en Corregidora, Julio Mario Portal, informó que el baso 
captador de agua de El Batán está al 65% de su capacidad. (MR) 
 
Para reforzar la seguridad en el Marqués y llegar a las zonas más alejadas, se ha estado trabajando con una red 
modular. Arturo Reséndiz director de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil informó que hasta el 
momento cuentan con tres módulos de los cinco que habrá en total. (EL) 
 
129 elementos de seguridad de El Marqués se sometieron a una prueba antidoping, la cual resultó negativa, 
aseguró el director de seguridad pública, tránsito y protección civil Arturo Reséndiz. (EL) 
 
Entrevista. Arturo Reséndiz director de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil de El Marqués, informó 
sobre la tercera generación de cadetes graduados por el instituto policial de El Marqués, lo que les da mucho 
orgullo ya que les ha costado mucho trabajo estar reformando institución. Son 15 los que se gradúan y espera 
que en la nueva generación, para la que se acaba de abrir convocatoria, ingresen más personas. Actualmente la 
corporación cuenta con 110 elementos. A los interesados en ingresar a la policía se les hacen tres exámenes 
diferentes: el psicológico, el físico y el antidoping. También señaló que del examen de antidoping que se les 
realizó a trabajadores de la dirección, incluido él, salió negativo para todos. Este examen lo realizan 
aproximadamente cada 6 meses de manera general y de manera esporádica también se realizan exámenes 
aleatorios y sorpresivos, lo que ayuda mucho a tener una corporación limpia y sana. Tienen un proyectado un 
crecimiento del 50% de la corporación al término de esta administración, lo que a penas cubriría las necesidades 
del municipio. Acerca del video vigilancia, dijo que es una herramienta de trabajo muy interesante, ya que da 
otro esquema de seguridad, por lo que a través de recursos federales, estatales y municipales que ascienden 
aproximadamente a los 15 mdp, piensan colocar 50 cámara distribuidas por todo el municipio. El mayor 
problema de la entidad es el consumo de alcohol, lo que genera otros problemas, como riñas, destrucción de la 
propiedad, entre otros. (EL) 
 
Alfredo Botello Montes secretario de Gobierno del estado, indicó que habrá que esperar los resultados de las 
averiguaciones previas acerca del caso de los 4 policías federales muertos, ya que no se sabe si estos pasaron 
ya muertos al estado de Querétaro o no, sin embargo volvió asegurar que no se tiene ninguna evidencia del 
asentamiento de narcotráfico en tierra queretana. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Organizaciones políticas, sociales y sindicales, pretenden realizar este día, a partir de las 12 del día en el jardín 
Corregidora, la jornada de solidaridad internacional por la vida, denominada Todos somos Zimapán, con la 
intención de manifestarse en contra de la construcción  y funcionamiento del confinamiento de desechos tóxicos 
en Zimapán. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En lo que va del año, el juzgado especializado en justicia para menores, ha resuelto 50 procesos, 
manifestó el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, quien destacó que con el fin 
de brindar un espacio digno de trabajo a los juzgadores para realizar los juicios orales, la próxima semana 
podrían cambiar de instalaciones. (MR) 
 
Será para este mes cuando el juzgado de menores tenga sus propias instalaciones en el fraccionamiento Italia y 
pueda dar así un mejor servicio con su propio espacio equipado, informó Jesús Garduño Salazar presidente 
del Tribunal Superior de Justicia, para lo que señaló se cuenta con un presupuesto de 6 mdp. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro no se tiene información de que elementos policíacos sean intimidados por el crimen 
organizado, aseguró Alfredo Botello, quien rechazó que 50 elementos de la policía estatal y la municipal, 
tengan la intención de renunciar. (MR) 
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El operativo interinstitucional que se montó en colaboración con el Estado de San Luis Potosí, con el objeto de 
encontrar a los 4 elementos de la PFP que fueron levantados fue efectivo, aseguró el Secretario de gobierno, 
Alfredo Botello Montes, quien reiteró que pese a que no hay evidencia de que el narcotráfico esté instalado 
en la entidad, no se puede descartar la posibilidad. (MR) 
 
Alfredo Botello consideró que a pesar de que los 4 policías federales fueron encontrados en territorio 
queretano, no hay pruebas suficientes de que el crimen organizado esté asentado en Querétaro. (MR) 
 
El alcalde Manuel González Valle calificó como un caso aislado de Querétaro el de los 4 policías federales que 
se encontraron muertos en la delegación Santa Rosa Jáuregui, además, dijo, todo parece indicar que fue causa 
de un ajuste de cuentas entre el crimen organizado. (EL) 
 
Como un hecho aislado calificó Manuel González Valle la ejecución de cuatro elementos de la PFP. Dijo que 
las personas asesinadas venían de San Luis Potosí, aunque estaban comisionadas a Michoacán. (MR) 
 
Ante la muerte de 4 policías federales que se encontraron en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, Jorge Luis 
Alarcón secretario de Gobierno municipal, dijo que esto es solo parte de los resultados de un escenario de 
guerra frontal contra el crimen organizado, que ya se había perdido por parte del presidente de la República 
cuando dijo que tendría como precio la pérdida de vidas humanas y Querétaro está frente a el. (EL) 
 
Frente común ante la sociedad y el gobierno para combatir la inseguridad, dijo el presidente de la COPARMEX 
Alejandro Espinosa Medina, luego del hallazgo de los cuatro cadáveres en el territorio queretano, al señalar 
que si bien es un asunto alarmante no resulta tan grave, debido a que las ejecuciones no sucedieron aquí. (EL) 
 
Pese al hallazgo de los cuerpos de los cuatro elementos de la PFP, el Presidente de la COPARMEX, Alejandro 
Espinosa Medina señaló que Querétaro sigue distinguiéndose por su seguridad, aunque reconoció que la 
entidad no está aislada de los conflictos que suceden en México. (MR) 
 
El país requiere de una nueva revolución social y cultural para combatir la violencia que se vive en las calles, 
señaló el alcalde de San Juan del Río Jorge Rivadeneira Díaz, quien hizo referencia al asesinato de 4 
elementos de la PFP que fueron ejecutados en Querétaro. (EL) 
 
No debe caerse en la zozobra por la ejecución de los 4 policías federales, advirtió el Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, quien dijo que esto no altera el orden social ni jurídico de 
Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. La alerta máxima establecida por el gobierno estatal hace más de un año, no ha dado los resultados 
esperados, aseguró el Presidente de la mesa directiva del congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez, quien 
conminó a las autoridades a invertir más recursos en la prevención de los delitos. (MR) 
 
Cabeza. La delincuencia siempre va más adelante que las autoridades, manifestó el vocero de la diócesis de 
Querétaro padre Saúl Ragoitia Vega, quien apuntó que es necesaria una mayor capacitación de los elementos 
y trabajar en otorgarles mejores salarios. (MR) 
 
Cabeza. Aún no se define si será la PGR de Querétaro o de San Luis Potosí la que lleve a cabo las 
investigaciones de la ejecución de los 4 oficiales de la PFP encontrados muertos. Las autoridades mantienen 
total hermetismo y no descartan que ambas trabajen en conjunto. (MR) 
 
El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar afirmó que las autoridades 
en Querétaro están exagerando en materia de seguridad, ya que cuentan con los elementos suficientes para 
salvaguardar el orden público. (EL) 
 
 


